
平成２０年第３回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

６月９日（月） １．若山加代子  議員 日本共産党高山市議団 １ 

 ２．伊 嶌 明 博  議員 日本共産党高山市議団 ２ 

 ３．牛 丸 尋 幸  議員 日本共産党高山市議団 ３ 

 ４．車 戸 明 良  議員 高 山 市 政 会 ４ 

 ５．佐 竹 稔  議員 高 山 市 政 会 ５ 

 ６．岩 野 照 和  議員 高 山 市 政 会 ６ 

６月１０日（火） １．石 原 孫 宏  議員 高 山 市 政 会 ７ 

 ２．倉 田 博 之  議員 ユ ニ ッ ト  街 の 風 ８ 

 ３．水 口 武 彦  議員 さ わ や か ク ラ ブ  ９ 

 ４．丸 山 肇  議員 光 風 ク ラ ブ  １０ 

 ５．牛 丸 博 和  議員 市 民 の 会 １１ 

 ６．松 山 篤 夫  議員 ソ フ ィ ア 会  １２ 

６月１１日（水） １．岩 垣 和 彦  議員 市 民 ネ ッ ト  １３ 

 ２．小井戸真人  議員 市 民 ネ ッ ト  １４ 

 ３．中 筬 博 之  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 １５ 

 ４．村 中 和 代  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 １６ 

 ５．藤 江 久 子  議員 一 陽 ク ラ ブ １７ 

 ６．水 門 義 昭  議員 維 新 ク ラ ブ １８ 

６月１２日（木） １．村 瀬 祐 治  議員 維 新 ク ラ ブ １９ 

 ２．中 田 裕 司  議員 高山市議会自民クラブ ２０ 

 ３．今 井 武 男  議員 高山市議会自民クラブ ２１ 

◎一般質問の時間は一人４０分（質問のみ、答弁の時間は含まない）です。 

◎上記の時間は発言を始めた時より起算され、質問のみ積算されます。 

◎会議規則により、一般質問の質問回数は５回まで認められています。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 
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【若 山 加 代 子  議員】 

１．市民の暮らしと下水道使用料の値上げについて 

 

 

 

２．住宅や学校の耐震補強について 

 （ア）現状について 

 

 

 

 （イ）今後のすすめ方について 

 

 

 

３．高山市食育推進計画について 

 （ア）具体的な取り組みについて 

 

 

 

 （イ）学校給食について 

 

 

 

 （ウ）地産地消の推進について 
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【伊 嶌 明 博  議員】 

１．住宅政策について 

 （ア）雇用促進住宅の今後について 

 

 （イ）県営住宅の現状について 

 

 （ウ）市営住宅の入居状況と今後の対策について 

 

 

２．市の委託、指定管理者契約について 

 （ア）非正規雇用の現状について 

 

 （イ）正規雇用をふやす今後の対策について 

 

 

３．健康施策と国民健康保険事業、後期高齢者医療制度について 

 （ア）健診事業の変更について 

 

 （イ）肺炎球菌ワクチン助成について 

 

（ウ）来年度の国民健康保険料について 

 

（エ）後期高齢者医療制度に対する市長の見解 

 

 

４．原山市民公園 管理人の配置について  
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【牛 丸 尋 幸  議員】 

１．地球温暖化防止対策を高山市も積極的に取り組むべきではないか 

 （ア）市内における温室効果ガスの排出量の内訳は。又、市内の森林の吸収量は。今後の

排出量削減の数値的目標は 

 （イ）温室効果ガスの排出量削減の取り組みと、ＣＯ２吸収能力を高めるための、元気な

森林づくりの取り組みは 

 （ウ）新たな「宣言」や条例が必要では 

 （エ）地球温暖化防止対策を取り組む市長の決意のほどは 

２．飛騨・世界生活文化センターと国際交流拠点地区（世界民俗文化研究所、国際会議場）

について 

 （ア）３月に出された県の「包括外部監査の結果報告書」に対する市長の考えは 

 （イ）「報告書」では、飛騨・世界生活文化センターの在り方について、「関係者全員に

よる真剣な議論」を求めているが、市長はどのように対応する考えか 

 （ウ）世界民俗文化研究所、国際会議場に対する市長の考えは 

３．市民参加の市政運営について 

 （ア）栃尾小・荘川小中での給食調理室の廃止、上一之町の土地購入について、どのよ

うな経過で決められたのか 

 （イ）高山市第七次総合計画の「市民参加のまちづくり」の考え方は 

 （ウ）庁議の内容の公開を行うべきではないか 

４．高山市第七次総合計画の推進状況について 

（ア）各種の計画などとの関係は 

（イ）具体的内容の推進状況は 

   ①子どもの権利条例 

   ②地震防災対策推進条例 

   ③自然や砂防に関するあらたな宣言 

   ④各種審議会委員などにおける公募制度 

    ⑤事務事業評価制度を取り入れた進行管理 
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【車 戸 明 良  議員】 

１．ふるさと納税の取り組みとまちづくりについて 

 

 

２．財政運営の取り組み方と今後のまちづくりの考え方について 

 

 

３．米改革政策について 

 （ア）国の水田政策の方向は？中山間地（高山市）に適合しているか 

 

 

 （イ）飛騨米のブランド化について 

 

 

 （ウ）耕作放棄地対策について 

 

 

４．地域の森林資源の保全・活用を通じた林業振興について 

 （ア）地球温暖化防止対策としての間伐の実施について 

 

 （イ）森林所有者へ利益が還元できる林業の育成について 

 

 （ウ）飛騨高山森林組合・木材製品流通センターについて 

 

 （エ）林業と建設業との連携・協力について 

 

 （オ）高山市の保有林の活用について 
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【佐 竹 稔  議員】 

１．給食調理場の廃止と給食センターへの統合について 

 （ア）なぜ給食調理場を廃止して遠距離の給食センターに統合するのか 

 

 

 

 

 

 

 

 （イ）学校統合を視野に入れた布石ではないのか 

 

 

 

 

 

 

 

２．災害時での避難生活者の心配事等の対応について 

 （ア）仮設住宅等避難生活者の相談員について 
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【岩 野 照 和  議員】 

１．「村格」「都市格」について 

 （ア）高山市としての「村格」「都市格」の考え方、基本理念は 

 

 

 

 

 （イ）今後の取り組みについて 

 

 

 

 

２．高山市の小中学校耐震化計画について 

 （ア）小中学校耐震化計画の内容について 

 

 

 

 

 （イ）その計画に対しての進捗状況は 

 

 

 

 

 （ウ）昭和２６年に建てられた木造校舎「宮中学校」に対する市の考えは 
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【石 原 孫 宏  議員】 

１．健康寿命と健診について 

 （ア）特定健康診査のあり方について 

 

 

 

 

 （イ）健診と健康保持増進について 

 

 

 

 

２．後期高齢者医療制度について 

 

 

 

 

 

３．指定管理者制度について 

 （ア）導入後の現状と成果について 

 

 

 

 

 （イ）検討の状況と今後の方向について 
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【倉 田 博 之  議員】 

１．「地方再生戦略」について 

 （ア）高山市における「地方再生戦略」の受け止め方と連携について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （イ）「地方の元気再生事業」への取組みと活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．自主防災組織について 

（ア）現況と課題について 
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【水 口 武 彦  議員】 

１．クア・アルプ利用増進について  

 （ア）利用状況について 

 

 （イ）利用バス乗り入れの廃止について 

 

 （ウ）高齢者や児童生徒の優遇について 

 

 （エ）７５才以上の方が国保事業の講座の対象外となったことについて 

 

 （オ）施設内外の有効利用について 

 

 （カ）サービス向上と宣伝について 

 

 

２．市民による芸術作品や民芸作品等の展示会と保存について 

 

 

３．小中学校校舎の耐震化事業について 

 

 

４．モンキードッグ事業について 

 

 

５．橋の架け替えに伴う環境整備について 

 （ア）事業の進捗状況について 
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【丸 山 肇   議員】 

１．「ニッポンのてっぺんに桜の王冠を」構想について 

 （ア）高山市が分水嶺をまたぐ地理的特徴を生かして、桜の環状線をつくるというアイ

デアを、どうとらえられますか。山口町、江名子町、石浦町、一之宮町、久々野

町とつなげる案です 

 

 

 

 

 （イ）高山市がかけ声をかけて、既存の道路や民間の土地に無理ない範囲で、民間の協

力を得ながら、ひとつのかたちにして高山市の財産を創出できないでしょうか 

 

 

 

 

２．伝統的な町並みと屋台祭礼の文化的景観に対する高山市のマイナス部分について 

 （ア）高山市が「伝統的な町並み」で広大な土地を取得することに起因し、これまでは

土地所有者が行ってきた「屋台組」などにおける経費負担が無くなったことによ

る地域住民の窮状があります。関係部署へ既に伝えましたが、認識と取り組みは 

 

 

 

 

 （イ）すべての地域での負担は無理かもしれませんが、せめて「世界遺産」を目指して

いる観光の要所などでは、基準を設けて手当てしても良いのではないでしょうか 

 

 



- 11 - 

【牛 丸 博 和  議員】 

１．農業振興について 

 （ア）米を中心とした水田農業経営の今後の方向付けについて 

 

 

 

 

 （イ）生産調整の進め方について 

 

 

 

 

 （ウ）産地化に向けた作付け作物の振興について 

 

 

 

 

 （エ）２１世紀新農政２００８に対する市の考えと取組みについて 

 

 

 

 

２．農業施設の再整備について 
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【松 山 篤 夫  議員】 

１．高山市の高校における観光科の設置について 

 （ア）観光産業の経済効果 

 

 

 

 

 （イ）観光教育の必要性とその意義 

 

 

 

 

２．カーボンオフセットについて 

 （ア）新宿・伊那モデルの例等から 

 

 

 

 

３．新型インフルエンザ対策について 

（ア）パンデミックインフルエンザの現状とその対策について 

 

 

 

 

（イ）県の新型インフルエンザ対策行動計画と市の取り組みについて 
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【岩 垣 和 彦  議員】 

１．水路付け替え工事の裁判について 

 （ア）これまでの経過について 

 

 

 （イ）今後の対応について 

 

 

 （ウ）これまでの裁判費用と賠償額について 

 

 

２．都市計画について 

 （ア）都市計画の基本的な考え方について 

 

 

 （イ）都市計画の広域的な考えについて 

 

 

 （ウ）都市計画税について 

 

 

３．市税滞納処分について 

 （ア）官公庁インターネットオークションの実績について 

 

 

 （イ）滞納者への今後の対応について 
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【小 井 戸 真 人  議員】 

１．高山市が策定する各種計画について 

 （ア）各種計画を策定する意義と目的について 

 

 

 

 （イ）各種計画の推進と評価について 

 

 

 

 （ウ）市民への情報提供について 

 

 

 

２．生活習慣病と特定健康診査・特定保健指導について 

 （ア）生活習慣病対策の必要性について 

 

 

 

 （イ）受診率の向上について 

 

 

 

 （ウ）非該当者の対応について 
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【中 筬 博 之  議員】 

１．公共工事の品質確保とコスト縮減について 

 （ア）発注時期・工期について 

 

 

 

 

 （イ）工事の評価について 

 

 

 

 

２．行政情報の公開と広聴について 

 （ア）広聴の拡充について 

 

 

 

 

 （イ）公益通報について 

 

 

 

 

 （ウ）個人情報の取り扱いについて 
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【村 中 和 代  議員】 

１．「地球温暖化対策推進法改正」における市の取り組みについて 

 （ア）庁舎はじめ公共の建物における太陽光発電等の活用について 

 

 

 

 

 （イ）バイオマスタウン構想について 

 

 

 

 

 （ウ）カーボンオフセット（特に植林・育林）の導入について 

 

 

 

 

 （エ）全児童・生徒の環境教育の今後の指導について 

    「こどもエコクラブ」の加入状況 

 

 

 

 

２．特別支援教育のスタートから１年を経過しての現状について 
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【藤 江 久 子  議員】 

１．福祉観光都市として目指すもの 

 （ア）住民主体の「行政参加型」の福祉観光都市を 

 

 

 

 

 

 （イ）広域観光について 

 

 

 

 

 

 （ウ）スイス・ツェルマットの事例紹介（官民一体でつくり上げた観光の理想郷） 

 

 

 

 

 

２．裁判員制度について 

 （ア）岐阜地裁は高山市からは遠距離であり、市民が参加するためには色々なバリアがあ

ると考えられるが、高山市としての考えや対策は？ 
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【水 門 義 昭  議員】 

１．住民創発型のまちづくりについて 

 （ア）村格・都市格形成に向けた推進方策調査結果について 

 

 

 

 

 （イ）市民活動団体・ＮＰＯ・自治会・民間セクター等との協働と支援について 

 

 

 

 

 （ウ）地域力の向上や改善について 

 

 

 

 

２．家庭の教育力向上について 

 （ア）家庭の教育力向上施策について 

 

 

 

 

 （イ）家庭教育に対する地域や行政の役割について 
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【村 瀬 祐 治  議員】 

１．「キャリア」教育について 

 （ア）「キャリア・スタート・ウィーク」の実施内容と成果と課題について 

 

 

 

 （イ）生徒への情報提供と職場体験企業の協力体制について 

 

 

 

 （ウ）今年度の予算について 

 

 

 

２．特定健康診査制度と特定保健指導制度について 

 （ア）制度の内容と対象者以外の診査について 

 

 

 

 （イ）動機付け支援と積極的支援について 

 

 

 

 （ウ）アウトソーシングについて 

 

 

 

 （エ）データーの標準化と電子化について 
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【中 田 裕 司  議員】 

１．農業振興地域の見直しについて 

 （ア）５年毎の特別管理の見直しはあるのか 

 

 

２．農業機械等導入制度について 

 （ア）木質ペレットを燃料としたボイラーの普及を 

 

 

３．木質ペレットの生産について 

（ア）ペレットの地産地消を 

 

 

４．有害鳥獣（イノシシ）対策について 

 （ア）捕獲駆除にもっと力を 

 

 

 （イ）猟友会、捕獲わな免許所持者の現況と連携状況 

 

 

５．独居、寝たきり老人等の理容、美容のサービスについて 

 （ア）現状とサービス導入予定は 

 

 

６．出生届等の手続き方法の簡易化について 

 （ア）ワンストップ サービスの導入を 
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【今 井 武 男  議員】 

１．資源リサイクルセンターについて 

 （ア）施設建設計画について 

 

 

 

 

 

２．「こども農山漁村交流プロジェクト」について 

 （ア）受け入れモデル地域の体制整備について 

 

 

 

 

 

３．乗鞍スカイライン自動車乗り入れ規制について 

 

 

 

 

４．「ぎふ清流国体」について 

 （ア）国体強化チームへの協力体制について 

 

 

 

 

 


